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ВЫСТУПЛЕНИЕ 

делегации Российской Федерации в ходе 68-й сессии  

Комитета ООН по использованию космического пространства  

в мирных целях 

по пункту 13 

«Будущая роль и методы работы КОПУОС» 

Российская Федерация последовательно выступает за укрепление 

центральной роли Комитета ООН по космосу (КОПУОС) в качестве 

специализированного органа, направленного на решение всего спектра 

вопросов, связанных с осуществлением космической деятельности. 

Подтверждаем незыблемость межгосударственного статуса КОПУОС и его 

подкомитетов. 

Востребованность работы Комитета возрастает в связи с расширением 

направлений мирнокосмического сотрудничества. Среди них – обеспечение 

долгосрочной устойчивости и безопасности космической деятельности, 

освоение космических ресурсов, мониторинг ситуации в околоземном 

пространстве, преодоление последствий образования космического мусора, а 

также регламентация развертывания на низких околоземных орбитах т.н. 

больших группировок малых космических аппаратов. 

Считаем, что кризис ликвидности в системе специализированных 

учреждений ООН не должен стать оправданием для намеренного снижения 

эффективности КОПУОС в целях переноса обсуждения наиболее актуальных 

вопросов его повестки дня на параллельные площадки. 

При этом не возражаем против актуализации правил процедуры и 

методов работы Комитета с учетом сохранения сложившейся многолетней 

практики принятия решений на основе консенсуса. 

В то же время у нас вызывают серьезные вопросы предложения решать 

накапливающиеся в рамках реализации программы «ООН-80» финансовые 
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проблемы за счет привлечения внебюджетных средств, включая от 

представителей частного сектора. 

Российская Федерация выступает за согласование реалистичных 

предложений в отношении содержательного наполнения, возможных итогов, 

а также организационных модальностей и источников финансирования 

Конференции ООН по космосу высокого уровня ЮНИСПЕЙС-IV, 

запланированной в Вене в 2027 г. Считаем принципиально важным 

напомнить, что окончательное решение на этот счет будет приниматься 

комитетом, а не в рамках реализации установок «Саммита будущего», как 

некоторые пытаются нас убедить.  

Полагаем, что одним из результатов этого форума могло бы стать 

придание дополнительного импульса дискуссии в Комитете по концепции 

«распределения космических благ» (space benefits sharing), нацеленной на 

обеспечение равноправного и недискриминационного доступа для всех 

государств к освоению космического пространства в интересах социально-

экономического развития. 

Озабочены низкой результативностью промежуточного обзора 

выполнения «Повестки космос-2030». Уверены, что такое положение дел не 

отвечает интересам большинства государств, в первую очередь 

развивающихся. Считаем необходимым предпринять дополнительные усилия 

для обеспечения успеха данного процесса.  

В связи с этим призываем государства-члены КОПУОС принять 

активное участие в согласовании представленного нами проекта резолюции 

"Космические наука и технологии для продвижения мира", акцентирующего 

важность сохранения космоса в качестве исключительно мирной среды для 

реализации целей устойчивого развития ООН.  

Выступаем за скорейшее согласование плана работы и круга ведения 

Специальной консультативной группы по Луне (ATLAC). Ожидаем, что 

итогом ее трехлетнего функционирования станут консенсусные рекомендации 
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по созданию под эгидой ООН соответствующего постоянно действующего 

консультативного механизма по Луне. 

Подчеркиваем недопустимость политизации работы Комитета, чреватой 

утратой взаимного доверия между его участниками и, как следствие, 

снижением эффективности в выполнении уникального мандата по поиску 

ответов на вызовы и угрозы человеческой деятельности на околоземной 

орбите и далеко за ее пределами. 

Российская Федерация готова активно содействовать развитию 

КОПУОС, включая расширение его роли в продвижении мирного 

использования космоса, создании справедливых правил и стандартов, а также 

в поддержке усилий по сохранению внеземного пространства для будущих 

поколений. 

Полагаем также, что Комитет активизирует деятельность по разработке 

новых и совершенствованию существующих правовых инструментов в 

области управления космическим движением. Особое место отводим 

формированию свода дополнительных Руководящих принципов обеспечения 

долгосрочной устойчивости космической деятельности, направленных на 

актуализацию действующих правил и задач, касающихся неурегулированных 

ранее вопросов безопасности космических операций. 

В заключение хотелось бы обратить внимание на порядок проведения 

сессии. В этом году, не создавая прецедента, мы согласились на ее сокращение 

и на ограничение продолжительности выступлений делегаций. Исходим из 

того, что время, заложенное для обсуждения серьезных вопросов, будет 

использоваться рационально. Это позволит сохранять основное время для 

обсуждения ключевых проблем и выработки общих позиций и решений. 

Благодарю за внимание. 


